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COLMENAR 

La Shell, dispuesta para las excavaciones 

PETRÓLEO EN 
SAN SEBASTIAN 
&E LOS REYES? 
de ClSMpñ^,eilto d e cerrar el presente número 
se reaiMrf n o s 1 , e8a u n a noticia que, de hacer-
ítieate « ' Puede traducirse en algo auténtica-

E¡de ÍS^etonal para la provincia de Madrid: 
Jes. Pe*™"» en San Sebastián de los 

oom^ecto, la compañía SheU España N. V. ha 
San Seho M* explanar terrenos en ana finca de 
kUóDiehr* J d e • « Reyes, a menos de veinte 
«^^^Mue la capital, con el objeto de llevar a 

cabo ana primera perforación-sondeo en basca de 
petróleo. 

Después de detenidos estadios en ana extensa 
zona de esta localidad madrileña, la Shell España 
ha elegido el paraje llamado «El Sotillo», de la 
finca propiedad de Carlos Gamir, diplomático 
español destinado en Estocolmo, conocida como 
«El Pradillo». 

El contrato para llevar a cabo las investigacio
nes ha sido firmado por un período de tres años. 

^ e a ^ a s ; ED «1 antiguo 
-Mídela Telefónica 

*0R FIN, 
* HABRÁ 
^ARDERÍA 

^calcula que en el 
<ta8J

tUao curso pueden 
^ sin plaza escolar 
**» de 1.200 niños 

El Problem, a escolar ha surgido 
j e r t a s fechas por 

^ttp,e8 ,razone»-En 
C*?*ü el tema se estudia 

cieZ ImocJüda«'o y con 
qoe se ^eePtteúuno, puesto 
corln níS* °-ne el próximo 

g|» Dla»S ^en encontrarse 
De í ? ^ ? de 1.200 niños. 

C ^ j » u e r forma, se 
totoií*o terrenos en un 
CQTHÍ^32-500 metros 
^*írados en solares 

«"«tintos, tres 
concretamente. 

^ J ^ ¡ d a d e s de Alcoben-
?** con« n e n 6 2 unidades, se de 2 4Jn«ruyen d o u n c e n t r o 

í? Cl»rso fti^3 terminado para 
S g M ; 8 2 . El problema se 
> r C ° f1 t e n e r q ^ desa
la en ü « ^ o l e 8 i o s improvisa-
>artía °.s ̂ t 3 0 0 8 y donde se 
V l la enseñanza a 500 ni-

!^ionade
a
Va CorPoración anda 

n>raci6n°n *a e m e n t e 
n? aEril!;^n — se espera sea 

°'pal n i
d e l a guardería mu-0 » i £ t°?gerá entre 150 

ti o».»""- y ios precios osci-i 
ri *»n enVT' ̂  10s Pecios osci-
$ J00 r^e , las subvenciones 
^ d a c ^ i 0 0 ^ Pago de la 
""em^' cifrado estiir-"™ 

\Priori en unas 
estimativa-

12.000 
y niño. Las g^esior^nies y n i n a L a s 

l¿das Por L ^ ^ s e r a n otor-
C*r£iÍ,io s funcionarios de 
5 We^?? ?°ciales municipa-

^c'as o n l T a r á n las circuns-
n^omfc»e

a
tcídean e n materia 

" V L a a l o s padres de los 
Nería c

 u^ i cac i°n de esta 
.Sera ?!rá en el paseo de la fe 

K?&»oed^,n^retamente en el 
fénica q u e aupara la 

cok?¡¿dadÍUalÍdad ejercen la 
egidas le_ guardería en Al-
ley 

cinco centros, todos 
Se^reados'oseilando'susta-
TmeTL1.1. ̂  13-000 pesetas , £ l > y niño. 
> 4 el aníamiento descentra-
O ü » 8 a ? r n o d e l a g u a r d e -^ 4 p„iclPal, pero subvencio-
i ^ S e s n n 3 a m P l i a Pa r t i d a 

L a 3 5 U e s t o dicho cenarla e a m ; 5 , u «icno cen-08 15 mmdad w aproximará 
fmUones de pesetas. 

Lo. ULlE)EPORTIVO 
d "cenados al deporte 

enhorabuena en la 

confección del presupuesto se 
arbitrarán fuertes partidas 
para subvencionar el polide-
portivo. Más de un 400 por 100 
de incremento, tomando por 
referencia la del aflo pasado, 
entonces se destinaron 
5.600.000 pesetas; para el año 
80 se prevén alrededor de los 
23 millones. 

Para la próxima semana está 
previsto el campeonato escolar 
deportivo entre alumnos de los 
colegios, 10 millones costará la 
confrontación escolar, de los 
cuales parte serán aportados 
por el CSD. 

Miraflores: Faltan 
maestros 

Ya son muchos los días — 
meses— que se cuenta con un 
maestro (maestra en este caso) 
de menos. El Ministerio, al pa
recer, no nombra sustitutos, lo 
que redunda en perjuicio de la 
calidad de enseñanza. El mu
nicipio, su Corporación, está 
empeñado en equipar un cole
gio con ocho unidades mien
tras, los párvulos no cuentan 
con centro oficial y seguirán 
ocupando locales privados, 
aunque sea a costa del Ayunta
miento. 

El pasado día 12 se comenzó 
a inyectar agua en la presa, 
prevista ésta para albergar 
800.000 metros cúbicos y que se 
espera se inaugure en el próxi
mo mes de abril. El Ayunta
miento lleva ya solicitados en 
créditos para dicha obra 65 mi
llones de pesetas, 50 al Banco 

de Crédito Local y 15 a la Di
putación. 

Será a la Diputación Provin
cial, precisamente, a la que se 
le eleven por parte de los res
ponsables municipales diver
sos proyectos de pavimenta
ción de calles presupuestados 
entre los 11 y 12 millones, se 
pedirá al organismo provincial 
el máximo de ayuda. 

La clínica nueva es otro de 
los proyectos añorados por los 
ediles serranos. Se ubicaría en 
200 metros cuadrados que se 
consideran idóneos y se bara
jan unas cifras de coste de unos 
diez millones. 

El Boalo: Nuevos 
colegios 

Se otorgó días pasados la su
basta para la adjudicación de 
un centro escolar en El Boalo. 
La cifra rebasa los 30 millones 
de pesetas. 

Un portavoz del Ayunta
miento manifestó a CISNE-
ROS que aunque preocupaba 
la red de saneamiento por fal
tar una depuradora, estaban 
muy contentos de la función 
que realiza la que, según dicho 
portavoz, es completa red de 
alcantarillado. ¡Lástima de de
puradora! 

Pleno ayer, jueves. Se pro
ponía la rectificación de algu
nos polígonos, aprobación de la 
liquidación del impuesto de 
plusvalía, aprobar el impuesto 
municipal de circulación de 
vehículos y otra serie de pun
tos de los llamados de rigor. 

Moralzarzal: Los chavales dan clase hasta 
en un bar 

CAÓTICA SITUACIÓN 
ESCOLAR 

Las únicas aulas del Ministerio están 
construidas hace 25 años y urge su 

reacondicionamiento 
Los problemas se extienden a la sanidad 

y la infraestructura 

Moralzarzal, pequeño y bonito pueblo serrano madrileño, a 
caballo entre las dos sierras, la rica y la pobre, 
ofrece un inmejorable aspecto para aquellos 

que, como nosotros, amamos la limpieza, el aire poro y la 
hospitalidad de sus gentes. A primera vista parece 

no haber problemas en la localidad, pero 
la realidad es otra desde el momento en que se entra en 

profundidad en so vida ciudadana. Todo son 
problemas, y algunos en sumo grado acuciantes: educación, 

sanidad e infraestructura, por este orden, se 
llevan la palma 

Habíamos comunicado por 
teléfono con el alcalde de la 
localidad, el cual invitó a 
CISNEROS a darse una vuel
ta por Moralzarzal y compro
bar que las quejas que nos 
iban a exponer por teléfono 
no eran demagogia, sino tris
te realidad. Muy negro lo te
níamos en un primer avance. 
Allí nos desplazamos dispues
tos a conocer «in situ» las ne
cesidades del pueblo. 

Por ser de suma importan
cia dentro del orden de prio
ridades y por próximo, lo pri
mero que investigamos fue la 
caótica situación escolar. En 
el mismo Ayuntamiento, tres 
aulas: dos en la sala de sesio
nes y una en los bajos del 
local, que en un principio se 
pensó como biblioteca. Dos 
aulas más ubicadas en sendos 
locales alquilados —farmacia 
y confitería respectivamen
te—, y un total de catorce mil 
pesetas al mes a costa del 
Ayuntamiento, en concepto 
de alquiler. Un local destina
do a bar, aún sin inaugurar, 
alberga otra de las aulas im
provisadas; completa el nú
mero de aulas en improvisa
dos colegios las dos dispuestas 
en la iglesia. Una de estas dos 
aulas con el servicio incorpo
rado dentro de la misma y 
con un olor ciertamente mo
lesto e incluso nocivo. Los 
únicos aularios del Ministerio 
son los dos situados en el pri
mer colegio estatal, que se 
contruyó aproximadamente 
hace más de 25 años, instala
ciones que necesitan de una 
total reparación para acoger 
con un mínimo de dignidad a 
los escolares. Como se ve la 
situación es altamente dra
mática en cuanto a la calidad 
de enseñanza. De nuestro re
corrido por las precarias edi
ficaciones escolares se dedu
ce que en la actualidad el dé
ficit de instalaciones es de 
ocho aulas, dando por buenas 
las dos existentes si se llega
ran a restaurar. Nuestros in
terlocutores están esperanza
dos en que las obras actual
mente en construcción de un 
moderno centro de ocho uni
dades estén acabas, si no en la 
fecha prevista de entrega 
(31-7-80), sí para los inicios 
del próximo curso. La obra 
supone un desembolso del 
Ministerio de Educación de 
27 millones de pesetas, cifra 
que el delegado provincial 
considera ya suficiente y es
quiva la petición hecha por el 
municipio entre los dos y tres 
millones para la restauración 
del vetusto centro actual. 
Este sería ocupado por los 

párvulos, acutalmente en los 
improvisados locales de la 
iglesia, si bien y de cara al 
futuro, y teniendo en cuenta 
que se trata de una población 
relativamente joven, habrá 
que conseguir más centros, 
ya que se prevé que la de
manda de puestos escolares 
en los próximos cursos sea 
superior a las vacantes deja
das por los alum-. nos que 
terminen el 8." de EGB. 

CLÍNICA RURAL 
La clínica rural, problema 

de antigüedad, incomodida
des, humedad en su base, te
jado en precarias condicio
nes, etc., problemas que han 
originado la negativa del ac
tual médico local a habitar la 
misma. El consultorio se ha 
reformado algo, pero no obs
tante, la intensa humedad 
hace que algunos vecinos du
rante la espera enfermen 
más de lo que estaban. La 
Corporación, me idican, tiene 
el proyecto de solicitar sub
venciones a los organismos 
pertinentes para la construc
ción de una nueva, conside
rando que la reparación de la 
actual en las condiciones en 
que se encuentra sería poco 
rentable. Simplemente un 
parche. 

La infraestructura en la lo
calidad es deficiente: sólo 
una calle asfaltada, alcantari
llado en menos de un 10 por 
100, dificultades en cuanto a 
la distrbución de aguas, etc. 
Se es optimista y esperan que 
la Diputación aborde algunas 
de estas obras, e incluso al 
parecer se hablaba de una in
versión de 41 millones de pe
setas para realizar las obras 
necesarias. El presidente de 
la Comisión de Cooperación 
conoce los problemas «in 
situ», así como el diputado de 
UCD, Enrique Espinosa, y 
ambos han prometido en un 
futuro solucionar la mayor 
parte posible de los proble
mas de Moralzarzal. 

Infinita bondad en los dos 
miembros de esta corpora
ción actual que nos acompa
ñan, cuando preguntamos 
qué es lo que se había realiza
do entonces todos estos años 
atrás. Los dos sonrieron, se 
encogieron dé hombros y nos 
invitaron a tomar unas cer
vezas, rogando nos hiciéra
mos eco de la absoluta cordia
lidad que existe entre todos 
los miembros de la Corpora
ción, trabajando todos para el 
pueblo por encima de cual
quier ideología o de intereses 
partidistas. 
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ARANJUEZ 

En tanto se adopta la nueva planificación 

SUSPENDIDAS 
LAS 

LICENCIAS 
El comienzo del pleno muni

cipal de Aranjuez del pasado 
día 16 fue silencioso. Los con
cejales acordaron antes de co
menzar guardar un minuto de 
silencio por los últimos aconte
cimientos de Madrid. Violen
cia que cobró varias vidas. El 
Ayuntamiento, preocupado 
por el desarrollo de los nuevos 
planes de ordenación urbana y 
territorial, ha acordado la sus
pensión de todas las licencias 
de obras mayores y de parcela
ción hasta que aquéllos co
miencen a regir, que será en 
breve. Antes serian expuestos 
al público. 

La medida podría afectar 

f;ravemente a la situación de 
os parados y del sector de la 

construcción, al denegar nue
vas licencias, pero para evitar
lo se preparó una reunión en
tre el delegado de Urbanismo 
y los constructores. 

El acuerdo obtenido: permi
tir la construcción de vivien
das en lugares donde no afec
ten los planes. 

Hay que suponer que el 
acuerdo, las facilidades para 
los constructores, no pueda lle
var a la revalorización de te
rrenos ni a la especulación ur
bana. 

RESTAURACIÓN DEL 
GERONTOLOGICO 

Por procedimiento de ur
gencia se han aprobado «obras 
ae restauración y acondiciona
miento» del hospital gerontoló-
gico San Carlos, dependiente 

del Ayuntamiento. Las obras 
de las dependencias tendrán 
un presupuesto de dos millones 
y medio de pesetas. 

En la actualidad el hospital 
atiende a 26 ancianos. 

SUELDOS 

Para los empleados del 
Ayuntamientos el pasado ple
no resultó positivo en cuanto a 
que se acordó la equiparación 

El Ayuntamiento pleno acordó también 
el cambio de nombre de cuatro calles 

de sueldos entre el personal 
contratado y el de plantilla. 

Al mismo tiempo que se tra
ta de conseguir la integración 
en plantilla de todos los con
tratados hasta el momento. 

Por otra parte, el Ayunta
miento ha solicitado al Minis
terio de Ordenación Territo
rial que sea permitido el cobro 
del impuesto de radicación en 
el pueblo. Y ha aprobado que 
el barrio de Ontigola anganche 
su red de alcantarillado a la de 
Aranjuez. 

NOMBRES DE CALLES 
Como ya informamos ante

riormente, para el pleno estaba 
pendiente la aprobación del 
cambio de nombre para diver
sas calles y un colegio. Ya ade
lantamos algunos nombres. El 
cambio definitivo queda como 

sigue: la calle de Generalísimo, 
calle de Stuart; calle José Anto
nio, calle San Antonio; Herma
nos Guardiola, calle Almíbar; 
Mártires del 18 de Julio, calle 
Alamos, y colegio Generalísi
mo, que pasará a llamarse Vi
cente Alelxandre. 

En el mismo orden se apro
bó dar el nombre de Primero 
de Mayo a una calle sin nom
bre, y solicitar del Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanis
mo el cambio de nombre del 
grupo «Viviendas de Guardiola» 
por el de «Diecisiete de Marzo», 
techa del motin de Aranjuez. 

Según el Ayuntamiento, el 
cambio es meramente formal, 
ya que se han devuelto a las 
vias sus nombres tradicionales, 
por los que las seguía denomi
nando el pueblo. 

—¿Cuáles son las innovacio
nes de este nuevo Plan con res
pecto al del año 72? 

—El nuevo Plan consta de 
dos planes especiales. Uno 
para el casco antiguo, que su
pone un estudio del pueblo 
manzana a manzana, determi
nando qué edificios podrán de
rrumbarse y cuáles han de 
mantenerse. Supone gran can
tidad de solares para la cons
trucción de nuevas viviendas, 
y el cuidado sobre aquellos edi
ficios que tengan interés para 
el Patrimonio. El otro Plan se
rá para la nueva ordenación de 
calles y -zonas que se vayan 
construyendo. 

—¿Recoge el nuevo Plan al
guna atención a la industria? 

—El Plan retoma como zona 
industrial dos polígonos que ya 
existían en el antiguo. Con és
tos se quiere incitar a la inicia
tiva privada para que invierta 
y a la vez disminuya el paro. 
Aunque ambos polígonos son 
de iniciativa privada, Coplaco 
está dispuesta a conseguir las 
licencias, y la Cámara de Co
mercio a dotarlos de infraes
tructura. 

El nuevo Plan de Ordenación, 
* según el alcalde 

«PROMOVERÁ 
LA INICIATIVA 

PRIVADA» 
«Las inversiones industriales 

ayudarán a reducir 
el paro actual» 

El nuevo Plan de Ordenación Territorialde , 
Aranjuez reporta importantes ventajas Para * L0 

pueblo. La carretera N-IV será desviada uno* &, 
kilómetros, se hará un acceso directo al puente » 

la Isla y se han declarado monumentos , 
histérico-artísticos el palacio de Medinaceli y e 
antiguo colegio de huérfanos militares. Sobre ei 
Plan, Eduardo García, alcalde, ha hecho unas 

declaraciones a CISNEROS 

—Con el Plan se han declaj*' 
do dos monumentos histonc£j 
¿Supone esto una regulación » 
turismo? gj. 

—Por supuesto, y por **L¡. 
tamos negociando con el P a 

monio a tres niveles: por la 
sión de los terrenos e i i " 1 1 ^ 
bles que en la actualidad • 
alquilados, por el desarro" 
histórico de la villa yj>° ¿ 
negociación de fincas ^."¡¿n 
para que pasen a disposlC 

del Ayuntamiento. .UB0. 
—El Ayuntamiento no> « « £ 

ne de suelo municipal. ¿*,un8í 
esto un encarecimiento de i 
viviendas ante la imposih«IU" 
de ofrecer solares barato* • ^ 

—El Plan plantea cuestio^ 
de mucho costo, que no p 0 ^. 
mos afrontar. Con ciertos so 
res, en el período de modu» 
ción, tendremos alguna v* -j. 
ja, permitiendo modificar^ 
guna calle para compensar^ 
Las negociaciones se lleva ^ 
con Coplaco, Industria y pflr 
propietarios del terreno. ja 
otro lado, el crecimiento o 
población no será demás13 

NACHO VARGAS 

<**XXXSSXS%SXSXSSX*SXSS^1^^ 

() glEQUIMOsI 
• proyecta 
• construye 
• instala 

El castillo de los condes de Chinchón 

POSIBLE MUSEO PROVINCIA!' 
Importantes noticias culturales para Chinchón. Enprimer 

lugar, el hecho de que se mantengan gestiones con la Diputación 
Provincial para el ajardinamiento de la plaza de Armas del 

Castillo y su conservación, con el objeto de convertirlo en museo 
provincial. Una iniciativa sin duda importante, une sacará de su 

casi absoluto olvido al castillo de los condes de Chinchón. 

Por otra parte, el conocido 
monumento La Casa de la 
Cadena, barroca del siglo 
XVII y sita en los aledaños 
de la plaza Mayor, ha sido 
propuesto por el Ayunta
miento para que sea denomi
nado monumento histórico-
artístico. 

Se da la coincidencia de 

?ue el 13 de noviembre de 
922 pernoctó en dicha casa 

el rey don Alfonso XIII, 
mientras asistía a unas ma-
nioras militares en el llama
do cerro del Rey. 

POLICÍAS Y BOMBEROS 

La falta del servicio de 
bomberos propiamente di
chos ha permitido que el al
calde de Chinchón naga una 
moción para felicitar a la Po
licía Municipal por su labor 
contra los incendios. Los mu
nicipales cubren esta función 
con un camión de la Diputa
ción. 

La felicitación se hace con 

La Casa de la 
Cadera, 

propuesta para 
monumento 

histórico-artístico 

motivo del último incendio 
ocurrido en la torre y, aun
que dirigida a todo el Cuerpo, 
cuando el cabo de los encar
gados del servicio consiguió, 
con riesgo de su vida, que la 
torre no se quemase en su to
talidad y como consecuencia 
se derrumbara. 

PARADOR DE TURISMO 

Por fin se han reanudado 
las obras del parador de tu
rismo de Chinchón, que co
rren a cargo de Estado y Tu
rismo y que se realizan con 
un presupuesto de más de 

cien millones de pesetas. P°£ 
otra parte, está próxima j a 

inauguración de un grup0 f!r 
97 viviendas, construidas p°* 
el MOPU y que vendrán * 
paliar un poco las necesida
des que en este campo tie" 
Chinchón. En cuanto a l*» 
obras del Ayuntamiento, <£ 
puede afirmar que ya han nr 
nalizado, siendo ahora el Pr°' 
blema su amueblado, ya 9JJ? 
el mobiliario existente es in
suficiente, además de no en
contrarse en buen estado <* 
conservación. 

INSTALACIONES 
DEPORTIVAS 

Se encuentran muy a v a £ 
zados los trámites P*rf.je-
construcción de un P°V •„. 
portivo en la localidad cmi 
chonense, que se realiza* 
por etapas a causa de las di 
cultades económicas existe* 
tes. La primera de estas fases 
consta de un campo de fj* 
bol, cuyas obras pueden d 
comienzo el mes que v i e P a 
La segunda fase alcanzara 
la piscina de verano, c 4¿ . 
proyecto se halla ya en la Kg 
putación, con la petición . 
ayuda económica. Q ^ f r a 
pendiente aún una terce 
etapa, referente a la pista y" 
lideportiva. 
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MADRID 

Alcorcón: Se están ultimando detalles 

CIRCUITO URBANO DE 
TRANSPORTE COLECTIVO 
'Onstará de dos líneas, que comunicarán todos los núcleos vitales de 

la población 
Propuesta del Ayuntamiento de Alcorcón se está ultimando 
e s | udio en esta importante localidad del cinturón industrial 

col • a d r ' d para crear un circuito urbano de transporte 
Tr

 c c t , v o - La iniciativa parte de la Delegación de Circulación y 
sPortes del Ayuntamiento y la realización del estudio corre a 

cargo de la empresa De Blas, S. A. 

principales núcleos vitales de) 

ni 

Scf i o s 8 ?" i n f o r m a b a a CISNE-
Vo

 e l concejal Fernando Arro-
¡ar 'C 'TU n 'S t a ' e l c i r cu>to cons
te d ° S l í n e a s circulares. 

y * complementarán, 
mip *í Duscado el acerca-
_ l 0 d e 'a población hacia los 

pueblo: Ayuntamiento, ambula
torio, consultorios, centros co
merciales, colegios, institutos 
de BUP, estaciones de Renfe... 

Los autobuses tendrían una 
frecuencia aproximada de en-

espera Alcorcón 

tre diez y quince minutos, y 
está previsto utilizar coches 
grandes y en algunas calles se 
establecerá el carril-bus. 

«También estamos estudian
do —nos dice Fernando Arro
yo— que estas líneas sean gra
tuitas para los pensionistas y ju
bilados de Alcorcón, siendo casi 
segura su implantación.» 

CREACIÓN 
DE UN CENTRO 

PSIQUIATRICO-SOCIAL 
Por otra parte, el pleno del 

Ayuntamiento ha decidido 
crear un centro psiquiátrico-so- • 
cial, que estará atendido por 
cuatro psiquíatras, un ATS, 
dos psicólogos, un asistente so
cial y una secretaria. 

El trabajo será fundamental
mente preventivo y asistencial 
y estará destinado a los resi
dentes en la localidad que su
fran problemas de salud men
tal, alcoholismo y drogas. El 
centro impulsará igualmente 
charlas de orientación sobre 
este tipo de problemas. 

Los casos agudos o que nece
siten in t e rnamien to serán 
atendidos en el hospital de San
ta Teresa, de Leganés. 

El Ayuntamiento ha conce
dido también al centro de sub
normales APANSA una sub
vención de cerca de cuatro mi
llones de pesetas. 

Cuando su plan especial de reforma 
interior sea una realidad 

GETAFE CAMBIARA 
SU FISONOMÍA 

Quedarán resueltos todos los déficits 
actuales en materia 

de equipamientos sociales 

El plan especial de reforma interior (PERI) de Getafe 
tiene como objetivos fundamentales satisfacer los déficits 

en materia de equipamientos sociales que existen en la 
actualidad, prever las acciones futuras en esta misma dirección 
y hacer de Getafe una ciudad habitable, elaborando y llevando a 

la práctica una planificación urbanística que responda al 
modelo de sociedad por el que lucha la izquierda. 

fue encargada a Taller de Sô  Así como el plan general de 
Getafe, del que nos hemos 
ocupado en anteriores núme
ros de CISNEROS, ordena el 
conjunto del municipio geta-
fense, el PERI se ciñe exclu
sivamente al casco urbano, 
que el plan general no toca 
para nada. 

La redacción del plan le 
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Las obras podrían finalizar en dos meses 

NUEVA CARRETERA 
HUMANES-FUENLABRADA 

En breve se iniciará también la Humanes-Griñón 

Las obras de la carretera entre Humanes y Fuenlabrada, que 
financia íntegramente la Diputación Provincial, podrían finalizar 
en un plazo de dos meses. «La empresa nos ha comunicado que en 

abril podría entrar en funcionamiento si no surge ningún 
obstáculo», ha manifestado a CISNEROS el alcalde de la localidad, 

Julio Pacheco, independiente. 

«Estamos realizando gestio
nes en la Diputación —nos de
cía también el alcalde— para 
que con carácter urgente pue
dan iniciarse las obras de la ca
rretera Humanes-Griñón, que 
nos es muy necesaria.» Al pare
cer, la Diputación ha acogido 
este tema, que se le ha plantea
do con carácter urgente, y 
existen serias posibilidades de 
que inmediatamente de finali
zar la construcción de la carre

tera Humanes-Fuenlabrada co
mience la de Humanes-Griñón. 
Aprovechando el levanta
miento de suelo producido por 
las obras que se están realizan
do, el Ayuntamiento ha acome
tido las obras necesarias para 
la entrada en funcionamiento 
de una red de agua que abas
tezca al barrio de El Picón; las 
obras están prácticamente con
cluidas. Otra de las realizacio
nes que se han acometido 

aprovechando la situación ha 
sido la construcción de un pozo 
nuevo. 

«Queremos también —nos 
dice el alcalde— reparar un par 
de calles con carácter urgente, 
ya que su situación es mala, y, 
en fin, construir un buen par
que. Hemos pedido apoyo a la 
Diputación, que se está portan
do de maravilla, dándonos ai lí
mite de sus posibilidades.» 

Julio Pacheco es un alcalde 
animoso. «Si no hacemos más 
cosas es, entre otras cuestiones, 
porque el Ayuntamiento se en
contró con una deuda cercana 
a los 40 millones de pesetas, 
pero vamos sacando adelante 
las cuestiones más urgentes.» 
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a de equipamientos 

En las Jomadas organizadas por el CIDUB 

DEBATE SOBRE PARTICIPACIÓN 
POPULAR EN LOS AYUNTAMIENTOS 

Hoy viernes día 15 se celebrará la última sesión 
de las Jornadas de ley Municipal y Participación, 

que, organizadas por el CIDUR (Centro de 
Investigación y Documentación y Documentación 
Urbana y Rural), se han venido desarrollando a 

lo largo de toda la semana en los salones del 
Club Pueblo, de Madrid. 

La mesa redonda de hoy está dedicada a «La 
práctica de la participación en los ayuntamientos: 
experiencias», y en la misma intervienen José 
Ángel Cuerdo, alcalde de Vitoria; Eduardo Gar
cía, alcalde de Aranjuez; Lluis Hernández, alcal
de de Santa Coloma de Gramanet; Carlos Revilla, 
presidente de la Diputación de Madrid; Manuel 
de la Rocha, alcalde de Fuenlabrada, v Enrique 

Cobos, alcalde de Motril. Como coordinador del 
debate figura José Antonio Gurriarán, subdirec
tor de Pueblo. 

Las Jornadas se han desarrollado en base a 
cuatro mesas redondas. Aparte de la de hoy, se 
han celebrado otras sobre «Bases para una nueva 
ley municipal democrática, «Autonomía del nue
vo ayuntamiento. Su relación con otras institucio
nes del Estado» y «Participación ciudadana en la 
nueva ley Municipal». Han intervenido munici-
palistas destacados, junto a personas que llevan 
directamente tareas de gestión municipal y re
presentantes del movimiento ciudadano. Cabe 
destacar a Jordi Borja, Alonso Puerta y Carlos 
Prieto. 

ciología el pasado 10 de agos
to. Los estudios están bastan
te avanzados, sin que estén 
concluidos aún. 

Los dos criterios determi
nantes globales que orientan 
la redacción del plan son, por 
una parte, el no sobrepasar la 
densidad media de 75 vivien
das por hectárea, y por otra, 
el calificar suelo para equipa
mientos públicos en una pro
porción mínima de 45 metros 
cuadrados por vivienda. 

«Es decir —se afirma en el 
documento que señala los ob
jetivos generales del PERI—, 
si se aumenta la población to
tal capaz en el suelo urbano, 
no sólo no deben sobrepasarse 
las 75 viviendas por hectárea, 
sino que deberá aumentarse 
proporcionalmente el suelo 
necesario para dotaciones 
para la nueva población, ade
más del necesario para cubrir 
los déficits actuales.» 

Y viceversa: «Si los solares 
vacantes o espacios disponi
bles útiles para equipamientos 
se destinan a este fin público, 
no sólo se irán cubriendo me
jor los déficits actuales ya 
existentes, sino que además 
descenderá la población total 
capaz, disminuirá la superfi
cie de dotaciones necesaria 
para ella y disminuirá igual
mente la densidad media de 
vivienda por hectárea.» 

A partir de aquí, el proble
ma se plantea en localizar 
geográficamente ese suelo 
necesario para construir los 
equipamientos, tanto los que 
son imprescindibles hoy 
como los que lo serán en el 
futuro. Problema que abre la 
puerta de par en par a otro 
más grave: los costos econó
micos de ese suelo, del que 
sólo una pequeña parte es de 
propiedad municipal. 

Cuando el PERI sea una 
realidad, a las 36.800 vivien
das actuales se le habrán aña
dido otras 7.000 más. El nú
mero de habitantes será, se
gún las prev is iones , de 
157.000. Los déficits en par
ques y jardines, zonas depor
tivas, escuelas y otros estarán 
resueltos mediante la puesta 
a disposición de 160,5 hectá
reas de suelo libre sobre el 
que levantar los equipamien
tos necesarios. 
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Móstoles: Para controlar el desarrollo urbanístico 

PROYECTO DE 
PLAN GENERAL 

Su elaboración será vigilada por una comisión 
municipal de seguimiento 

Carlos Madrid, concejal mostoleño del PCE y delegado de 
urbanismo de dicho Ayuntamiento, fue el protagonista principal del 
último pleno; cal y arena, cara y cruz en dos importantes mociones. 

Una, la más importante y 
aprobada por unanimidad, era 
la presentada para la elabora
ción del plan general de orde
nación urbana de la localidad. 
Este servirá para controlar y 
racionalizar su desarrollo ur
banístico y sustituirá de esta 
forma a las normas subsidia
rias actualmente vigentes. Se 
aprobó igualmente, como com
plemento de la moción, el en
cargar a un equipo técnico la 
elaboración de dicho plan, 
constituyéndose una comisión 
municipal de seguimiento. Se 
elaborará en breve el pliego de 
condiciones que habrá de regir 
el contrato, aproximadamente 
en el plazo de un mes, y des
pués se trasladará a Coplaco, 
Gobierno Civil y Diputación 
una petición de cooperación 
económica, agotando igual
mente las posibilidades legales 
contempladas en el «BOE» del 
día anterior al pleno, por las 
que en virtud de un real decre
to-ley de 25 de enero del actual 
se permitirá a las corporacio
nes locales la confección de un 
presupuesto extraordinario so
bre costos de elaboración del 
plan general de ordenación ur
bana y su financiación me
diante el Banco de Crédito Lo
cal. Se estima que el costo del 
plan mostoleño se aproximará 
a los treinta millones de pese
tas. 

No tan bien le fueron las co
sas al delegado de urbanismo 
cuando hubo de someter al ple
no su moción por la cual se 
congelarían las licencias de 
obras en Villafontana II. Las 
dudas surgidas sobre las conse
cuencias jurídicas que podrían 
suceder al adoptar tal medida 
y expuestas por UCD, que con
tó con el apoyo posterior de 
alcaldía y teniente de alcalde 
(ambos del PSOE), hicieron 
que la moción quedara sólo en 
eso, moción. La congelación 
era por un período de un año, 
tiempo en el cual se investiga
ría la situación urbanística del 
complejo residencial en cues
tión. La Alcaldía tampoco asu
mió el compromiso de estudiar 
el tema en la permanente cele
brada el lunes, pese a la insis
tencia de Carlos Madrid. 

A la hora de revisar las or
denanzas, el concejal delegado 
y responsable de hacienda 
tuvo una brillante actuación, 

{¡renunciándose por una fisca-
idad progresiva que grave 

más a los grandes propietarios 
y evite en lo posible la especu
lación; permaneciendo sin mo
dificar aquellas tasas que afec
ten a los intereses generales de 
los habitantes de Móstoles. 

Para una mayor clarifica
ción, expondremos algunos 
ejemplos. 

Impuesto plusvalía: 
Tipo anterior: 10%, 12%, 18%, 

25%, 27%. 
Tipo actual: 36%, 37%, 38%, 

39%, 40%. 
Radicación se incrementará 

en un 50 por 100, mientras que 
las tasas por ocupación de la 
vía pública se elevarán en un 
30 por 100. Las aperturas de 
estaDlecimientos comerciales 
no sufrirán variación alguna si 
se tratara de comerciantes in
dividuales, pero sí, y de forma 
sustancial, en el caso de socie

dades, fijándose una serie de 
tipos fiscales en base a la cuan
tía del capital social escritura
do. 

La anécdota tuvo su tiempo 
en el debate pospleno, institu
cionalizado por la actual Cor
poración. Se produjo una pro
testa pacífica, consistente en la 
exhibición de velas encendi

das. Sus portadores eran los 
vecinos de uno de los barrios 
de Móstoles, Camino de Léga
nos, que está organizado en su 
delegación correspondiente 
dentro de la Asociación de Ve
cinos Juan XXIII. Sus reivin
dicaciones iban encaminadas a 
solucionar su problema, califi
cando de defectuosa la actua
ción que estaba teniendo el de
legado de Vías y Obras, que no 
satisfacía las necesidades de 
iluminación del citado barrio. 

No hubo «stop» a las licencias de Villafontana 

En el pleno del Ayuntamiento de Villa del Prado 

TRIPLE MOCIÓN DE 
CENSURA DEL PSOE 

Tres fueron los acusados por el PSOE en el pleno del 
lunes en Villa del Prado, a saben el 

contratista de la recogida de basuras, quien, según 
opinión de los socialistas, no cumple 

en la forma debida y por lo cual se elevó la citada moción 
de censura e incluso se llegó a pedir 

a la Presidencia la rescisión de su contrato 
El alcalde oyó la petición, 

pero optó por dar un margen 
de confianza en la seguridad 
de que, con un «toque de aten
ción», se aliviará el problema. 
A continuación se censuró al 
secretario de la Corporación, 
en el sentido de que no cum
plía un horario lógico para la 
remuneración que percibía. Se 
estimaba, en base a unos estu
dios realizados, que cada hora 
trabajada le salía a 1.000 pese
tas, lo que, al parecer, es eleva
do. Igualmente se sacó a la pa
lestra las supuestas irregulari
dades habidas en un proyecto 
realizado por el aparejador 
municipal y se pidió que se in
vestigara. 

En el aspecto urbanístico, el 
pleno aprobó los estudios de 
detalle de los polígonos 15 y 16, 
correspondientes al plan de 
ensanche recientemente apro
bado por Coplaco. Quedaron 
aprobados también los estatu
tos que regirán el Patronato 
Deportivo Municipal. La comi
sión responsable de régimen 
interior elevó una petición al 
alcalde para que se consiguiera 
un estadillo real de cuál es la 
situación de paro en la locali
dad, por estimar que había 
productores que estaban co
brando subsidio de desempleo 
y trabajando a la vez. 

Salieron otros temas que se
rán motivo casi con toda segu
ridad de convocatoria a pleno 
extraordinario. Concretamen

te se está a la espera del dicta
men de la comisión informati
va de Hacienda para llevar al 
pleno la conveniencia o no de 
las remuneraciones de los con
cejales, y, en caso positivo, su 
reparto cuantitativo. La crea
ción del Consejo Municipal de 
Cultura y el proyecto de abrir 
un hogar para el jubilado se
rán, por otro lado, temas del 
próximo pleno. 

Serranillos: absorción 
de agua pública 

Grave problema el que pue
de surgir en la red de distribu
ción de aguas de Serranillos 
del Valle. Resulta que las tube
rías de conducción municipal 
son de un diámetro de 20 cen
tímetros, mientas que un pro
motor ha realizado su red de 
distribución para su urbaniza
ción en base a tuberías de 80 
centímetros, es decir, cuatro 
veces más que la distribución 

Í
¡eneral a la cual engancha, y 
o que supondría alguna posibi

lidad de que se produjera una 
sobrecarga en la instalación 
general. Dicha obra de infraes
tructura ha sido realizada sin 
conocimiento de la Corpora
ción, que está a la espera del 
dictamen que emitan los técni
cos para levantar o no denun
cia sobre el promotor de la ur
banización Camino del Alami-
11o. 

Batres; Por fin, una inspección examinará el castillo 

Villaviciosa: Las tasas no han subido 
de forma espectacular 

NUEVOS IMPUESTOS 
DE PLUSVALÍA 

Voto de confianza en el apremio a los 
morosos de la urbanización El Castillo 

Tensiones entre las amas de casa 
y el mercado a causa de los precios 

Los nuevos impuestos que graven la denominada plusvalí* 
en Villaviciosa oscilarán entre las 1.200 y 

600 pesetas por metro, según la situación de los terrenos 
objeto de dicho gravamen. En general, las 

tasas fiscales no han subido de arma espectacular, lo 
que ha caído bien entre el vecindario 

Siguiendo la política traza
da de no acuciar fiscalmente 
al pueblo, se denegó la pro
puesta de resolución y apre
mio a los morosos de la urba
nización El Castillo. Un voto 
de confianza para ellos, a pe
sar de lo cual dicha urbaniza
ción sigue dando problemas, 
ya que recientemente se han 
realizado en ella obras relati
vas a efectuar badenes en 
vías municipales sin autori
zación del Ayuntamiento, el 
cual va a tomar medidas para 
proceder a su restauración 
inmediatamente. 

El pasado día 2, el Ayunta
miento intentó servir de me
diador entre las amas de casa 
y los responsables del merca
do. Aquellas se quejan de que 
los precios impuestos por és
tos eran excesivamente ele
vados, sobre todo si se com
paraban con los de pueblos 
limítrofes, basando sus argu
mentos en que constituían 
poco menos que un monopo
lio al no tener ningún tipo de 
competencia. Los comercian
tes, por su parte, afirmaban 
que si sus precios eran altos 
tuvieran también en cuenta 
que ofrecían calidad. En re
sumidas cuentas, no hubo re
sultado satisfactorio, dado lo 
cual la Asociación de Vecinos 
estudia la posibilidad de dar 
cuenta a la autoridad compe
tente. 

Para el sábado estaba pre
vista la reunión de la Junta 
directiva, en la que se forma-
tizarían fechas y oradores del 
ciclo de conferencias de tipo 
médico. Algunos de los con
ferenciantes ya se conocen; 
así, el doctor Merillo diserta
rá sobre pediatría, y la docto
ra doña Isabel Valero, de la 
Ciudad Sanitaria Provincial, 
hablará de radiología. El pro

blema radica en quién m. 
rara el coloquio sobre P810^ 
logia, pues al parecer la p*í 
sona nombrada en un P r ¿e 
pió expone una serie o 
condiciones que debe de estu 
diar la Junta. 

Batres. Encuentros 
cívico-militares 

Se han realizado en l°*.?í 
timos días maniobras m '^\!j 
res en el término municip^ 
de Batres, lo que ha suPuj*T. 
un acercamiento de la P° .*?. 
ción civil de Batres a la vw£ 
militar. Estos ofrecieron * 
versas exhibiciones en eJePL 
cios de tiro, y otras P r ^ c t ^ 
militares dentro de una F , 
nada divertida y rrateri^ 
entre nativos y soldados.^ 
culminó con la clasica cboc^ 
latada de Batres. ^ 

El fin de semana pasado £ 
celebraron las fiestas de Ia K 
calidad, denominadas de «£ 
Cruzi, donde, entre otros » 
tos típicos, destacó la tra"^ 
cional hoguera gigante en 
plaza. leS 

Para ayer jueves los edu 

de Batres, y en especial 
alcalde, Pedro Seoane, e?P^ 
raban la tan añorada V1|L, 
de inspección de diversos «* 
nicos, que darán su vered» 
oficial a algo tan 9°^°^ 
como es la relación f&jzZ 
pueblo-castillo y los P ^ g . 
cios y acusaciones que se v 

nen comentando ultiman»* j 
te. La Diputación Prov ,n$¡s 
enviaría un ingeniero de.^joS 
y obras y otro de los serví c 
forestales provinciales; P¿. 
su parte, la Dirección G« ., 
ral de Bellas Artes co^^o 
rá a dicho examen ^ " ¿ o 
con el desplazamiento de «*** 
de sus arquitectos. 

INFORMAN: Charo GALLEGO, Juan LOSADA. Franc' f$. 
HERRERA, Nacho VARGAS y Pedro J. CAC*n 

COORDINA: Pedro GRASA ^& 


